

# Stadt Heidelberg

Antrag Nr.:  
**0036/2017/AN**

Antragsteller: B'90/Grünen, Stadtrat Butt, CDU  
Antragsdatum: 09.05.2017

Federführung:  
Dezernat I, Amt für Wirtschaftsförderung und Beschäftigung

Beteiligung:

Betreff:

**Stärkung des inhabergeführten Einzelhandels in  
Heidelberg**

## Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	18.05.2017	Ö		
Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss	18.10.2017	Ö		
Gemeinderat	16.11.2017	Ö		

**Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1**

## Antrag Nr.: 0036/2017/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Für: Stadt Heidelberg  
Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Eckart Würzner

E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

FRAKTION Bündnis 90 /Die Grünen



Rathaus, Marktplatz 10  
69117 Heidelberg  
Tel: +49 (6221) 58-4717-0

Beate Deckwart-Boller, Fraktionsvorsitzende  
Dr. Monika Gonser, stellv. Fraktionsvorsitzende  
Christoph Rothfuß, stellv. Fraktionsvorsitzender  
Manuel Steinbrenner, stellv. Fraktionsvorsitzender  
Dr. Sandra Detzer  
Felix Grädler  
Peter Holschuh  
Oliver Priem  
Kathrin Rabus  
Frank Wetzel

geschaeftsstelle@gruene-fraktion.heidelberg.de  
www.gruene-heidelberg.de

Heidelberg, den 09.05.2017

### **Tagesordnungspunkt Gemeinderat – Stärkung des inhabergeführten Einzelhandels in Heidelberg**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

#### **Wie kann der inhabergeführte Einzelhandel in Heidelberg gestärkt werden?**

1. Bericht der Stadtverwaltung über Situation und Unterstützungsmaßnahmen für den Einzelhandel
2. Hinzuziehung eines/r Vertreter\*in des City Marketing Amsterdam über Erfahrungen der Stadt Amsterdam insbesondere mit einer Einkaufs-App gezielt für den inhabergeführten Einzelhandel
3. Diskussion / Aussprache

## **Begründung**

Einkaufen hat einen sehr hohen emotionalen Wert – ein lebendiger, attraktiver und kreativer Einzelhandel verstärkt die Bindung der Einheimischen an ihre Stadt und erzeugt positiven Erinnerungen bei den Besucher\*innen. Heidelberg ist, wie erst kürzlich eine Studie bestätigte, eine attraktive Einkaufsstadt. Sowohl in der Altstadt als auch in den angrenzenden Stadtteilen bietet der Einzelhandel eine breite Palette an Produkten und Dienstleistungen, die Einkaufen zu einem Erlebnis machen. Insbesondere der inhabergeführte Einzelhandel hat hier für die Marke Heidelberg sowie für die Attraktivität und Individualität des Angebots herausragende Bedeutung. Gleichzeitig hat aber gerade der inhabergeführte Einzelhandel in Heidelberg unter anderem mit hohen Mieten und dem zunehmenden Online-Handel sowie der Außenanlagen-satzung zu kämpfen. Mit diesem Antrag soll der Wert des inhabergeführten Einzelhandels für Heidelberg hervorgehoben werden. Außerdem soll das derzeitige Unterstützungsangebot seitens der Stadt aufgezeigt werden und auch ausgelotet werden, was es anhand von Best-Practice-Beispielen in anderen Städten wie Amsterdam, Kopenhagen oder Lissabon gibt.

**gezeichnet Fraktion Bündnis 90/Die Grünen,  
gezeichnet Stadtrat Waseem Butt,  
gezeichnet CDU-Fraktion**